



Siendo las 09:00 nueve horas del día 12 de abril de 2019, nos constituimos legalmente en el *Salón Mezzanine Dos*, mismo que se ubica en el Palacio Municipal del Gobierno de Guadalajara, lugar que se señaló para llevar a cabo la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, lo anterior de conformidad a lo establecido en los artículos 40, 41, 42, 43, fracción II; y 44 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara.

En mi carácter de Presidenta de esta Comisión Edilicia, le solicito a la Secretaria Técnica (ST), María de Lourdes Macías Martínez, que levante lista de asistencia y de lectura al proyecto del orden del día.

ST: Buenos días a todas y a todos los Regidores que nos acompañan, previo a pasar lista de asistencia doy cuenta de los oficios CGSR/075/2019 recibido con fecha 11 de Abril del año en curso signado por la Regidora Claudia Gabriela Salas Rodríguez; VGFP/056/2019 recibido con fecha 12 de Abril del año en curso firmado por la Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez; SR/JEAR/126/2019 recibido con fecha 12 de Abril del año en curso signado por la Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, en donde hacen saber a ésta Comisión Edilicia la imposibilidad de asistir, por lo que con fundamento en el artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento, se les tiene justificada su insistencia.

Se procede a pasar lista de asistencia.

Regidora EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ, Presidenta de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género.

Regidora ROCÍO AGUILAR TEJADA, Vocal.

Regidora CLAUDIA GABRIELA SALAS RODRÍGUEZ, Vocal.

Regidora ROSA ELENA GONZÁLEZ VELASCO, Vocal.

Regidora VERÓNICA GABRIELA FLORES PÉREZ, Vocal.

Regidora ALICIA JUDITH CASTILLO ZEPEDA, Vocal.

Regidora CLAUDIA DELGADILLO GONZÁLEZ, Vocal.

Regidor LUIS CISNEROS QUIRARTE, Vocal.

Regidor JESÚS EDUARDO ALMAGUER RAMÍREZ, Vocal.

Una vez tomada la lista de asistencia, les informo que hay quórum legal para sesionar y por lo tanto, teniendo como legales los acuerdos que de esta sesión emanen, así mismo, pongo a su consideración el siguiente orden del día de la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género:



ORDEN DEL DÍA

- I.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal.
- II.- Aprobación del orden del día.
- III.- Aprobación del acta de la Quinta Sesión Ordinaria de fecha 29 de marzo del 2019.
- IV.- Análisis Colegiado del informe rendido por el Instituto Municipal de las Mujeres de Guadalajara mediante del oficio INMUJERESGDL/DG376/2019 de fecha 29 de marzo del 2019, sobre la Alerta de Genero en el Municipio.
- V.- Presentación del Informe Semestral que señala el artículo 73 Bis fracción VIII del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara.
- VI.- Presentación de Actividades de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, llevadas a cabo durante el primer semestre de gobierno.
- VII.- Presentación de las conclusiones de la Mesa de Trabajo que se llevó a cabo el día 28 de marzo del año en curso, para analizar propuestas de la creación de la Instancia Municipal de atención a los Indígenas.
- VIII. Asuntos varios.
- IX. Clausura de la Sexta Sesión Ordinaria.

Se pone a consideración de las Regidoras y los Regidores, el orden del día propuesto y en votación económica, se consulta si lo aprueban. Aprobado

Una vez aprobado el orden del día y siendo agotado el punto anterior, se procede con el **Punto 3°** **tercero** del orden del día, se pide a los Regidores y Regidoras integrantes de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, el omitir la lectura y la aprobación del Acta de la Quinta Sesión Ordinaria de fecha 29 de marzo del 2019.

Se somete a votación para su aprobación la omisión de la lectura del acta de la Quinta Sesión Ordinaria de fecha 29 de marzo del 2019. En votación económica se consulta si lo aprueban.

Aprobada la omisión de la lectura del acta de la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género de fecha 29 de marzo del 2019.

Aprobada el acta de la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género de fecha 29 de marzo del 2019.

--Continuamos **con el punto 4°**, respecto al Análisis Colegiado del informe rendido por el Instituto Municipal de las Mujeres de Guadalajara mediante el oficio INMUJERESGDL/DG376/2019 de fecha 29 de marzo del 2019, sobre la Alerta de Genero en el Municipio.



Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Pongo a su consideración el omitir el Análisis Colegiado del informe rendido por el Instituto Municipal de las Mujeres de Guadalajara mediante el oficio INMUJERESGDL/DG376/2019 de fecha 29 de marzo del 2019, sobre la Alerta de Género en el Municipio, propongo se presente dicho análisis en la próxima sesión, en virtud de la agenda que se tiene con el Presidente Municipal Ismael del Toro Castro. En votación económica se consulta si lo aprueban. Aprobado

Continuamos con el **punto 5° quinto** del orden del día: Presentación del Informe Semestral que señala el artículo 73 Bis fracción VIII del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara.

Conforme lo establece el artículo 73 Bis fracción VIII, el que a la letra dice: ***“Presentar de manera semestral en sesión ordinaria de la Comisión Edilicia a la que pertenezcan un informe por escrito de los asuntos dictaminados y de los pendientes por dictamina.”***...

Así mismo hago de su conocimiento que mediante oficio número 6825/2018 de fecha 2 de Octubre del 2018, emitido por la Secretaria General del Ayuntamiento, fue notificado a esta Comisión Edilicia que no había asuntos pendientes por dictaminar del periodo 2015-2018, así mismo le informo que hasta la fecha no se han turnado iniciativas para dictamen.

DICTAMEN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE DERECHOS HUMANOS E IGUALDAD DE GÉNERO

Acuerdo con carácter de Dictamen referente al reconocimiento a mujeres destacadas “Irene Robledo García 2019”, el cual se aprobó en la sesión Extraordinaria del Pleno del Ayuntamiento el día 06 de Marzo del 2019.

Vocal de las Comisiones

Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos; Desarrollo Social, Humano y Participación Ciudadana; Gobernación, Reglamentos y Vigilancia, Planeación del Desarrollo Urbano y Sustentable; Promoción del Desarrollo Económico y del Turismo; Salud, Prevención y Combate a las Adicciones; Asuntos de las Niñez.

Integrante de: Consejo Directivo INMUJERESGDL, Comisión Municipal de Honor y Justicia, Comisión Municipal de COMUR, SIPINNA.

Dictamen de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, Acuerdo con carácter de Dictamen referente al reconocimiento a mujeres destacadas “Irene Robledo García 2019”, el cual se aprobó en la sesión Extraordinaria del Pleno del Ayuntamiento el día 06 de Marzo del 2019.



Iniciativas:

Reforma Integral al Reglamento del Instituto Municipal de las Mujeres de Guadalajara y el Primer Reglamento con Lenguaje Neutro del Ayuntamiento de Guadalajara, la que fue turnada a la Comisión Edilicia de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia del Ayuntamiento de Guadalajara, y el primero con Lenguaje Neutro del Gobierno de Guadalajara y del Estado de Jalisco.

Modificación del artículo 24 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, con objeto de que se ***conmemore el 10 de Diciembre el Día Internacional de los Derechos Humanos***.

Iniciativas como Coadyuvante:

Comisiones Edilicias de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia; Protección Civil y Bomberos y Derechos Humanos e Igualdad de Género turnado con número 273/2018, donde se ***solicita el cambio de nombre de la Dirección de Protección Civil y Bomberos por Dirección de Protección Civil de Bomberos y Bomberas***, encontrándose su estado actual para análisis y dictamen.

Propuesta conjunta con todas y todos los regidores del Ayuntamiento de Guadalajara en el que se solicita se inserte la leyenda en los documentos oficiales que se declara el año 2019 como ***"Año de la Igualdad de Género en Jalisco"***, la cual fue aprobada y se instruyó a todas las instancias del Gobierno Municipal para que inserten la leyenda en las comunicaciones oficiales que se emitan.

Cambio de nombre de la Dirección de Protección Civil y Bomberos por Dirección de Protección Civil de Bomberos y Bomberas.

Reforma al Reglamento de Policía y Buen Gobierno para que el acoso callejero sea considerado como falta administrativa.

Aprobación del Protocolo para atender quejas por Hostigamiento y Acoso Sexual en las Dependencias y Entidades de la Administración Pública Municipal de Guadalajara.

Iniciativa que tiene por objeto la promoción y práctica del Beisbol en el Municipio de Guadalajara, y con ello ampliar la oferta de formación, esparcimiento, recreación y actividad física en Guadalajara, con enfoque de igualdad de género y sea una herramienta para la prevención.

Una vez agotado el tema anterior, seguimos con el **punto 6° sexto** del orden del día, presentación de Actividades de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, llevadas a cabo durante el primer semestre de gobierno.

El día 16 de octubre del año 2018, se llevó a cabo la ***instalación de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género***.



Primera sesión ordinaria de la comisión realizada el 16 de noviembre de 2018: *Informe de Trabajo de la Directora del Instituto Municipal de las Mujeres de Guadalajara a cargo de la Doctora Alicia María Ocampo Jiménez*

Segunda sesión ordinaria con fecha del día 19 de diciembre de 2018: **Presentación del plan de trabajo de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género**, en el que su contenido se basó en una visión integral de los objetivos, acciones y metas que se llevarán a cabo en la presente administración 2018-2021.

Tercera sesión ordinaria de la comisión realizada el día 10 de enero de 2019, en la que se presentó la propuesta para realizar el Diplomado en Derechos Humanos, y la *Presentación del Proyecto de la creación de las Unidades de Atención Temprana para la atención de Mujeres Niños y Niñas, Víctimas de Violencia*.

Cuarta sesión ordinaria de la comisión realizada con fecha del día 19 de febrero de 2019, en la que se presentó **Propuesta para la creación de una instancia para la atención en el municipio de los indígenas**.

Primera sesión extraordinaria, en la que se llevó a cabo el **proceso de selección de las galardonadas** de entre las aspirantes que presentaron su documentación ante el Instituto de las Mujeres de Guadalajara, y remitidos a la comisión para selección del reconocimiento a **mujeres destacadas "IRENE ROBLEDO GARCÍA 2019"**.

Firma de "Acciones para la Cultura y Difusión de los Derechos Humanos en el municipio de Guadalajara", bajo el marco del día Internacional de los Derechos Humanos, signado por el Dr. Alfonso Hernández Barrón Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Dra. Raquel Edith Partida Rocha, por la Asociación de Mujeres Académicas de la Universidad de Guadalajara, Mtra. Dolores Pérez Lazcano, por la Asociación Civil Voces de Paz.

Comparecencias

En cumplimiento a lo que establece el artículo **51 fracción III**, del **Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara**, que a la letra dice:

..." Evaluar los trabajos de las dependencias municipales encargadas del fomento y la protección de los derechos humanos en general y en específico de las comunidades indígenas, y con base en sus resultados y las necesidades operantes, proponer las medidas pertinentes para orientar la política de derechos humanos que deba emprender el municipio...."



Se solicitaron las siguientes comparencias:

	Fecha
Informe de trabajo de la Directora del Instituto Municipal de las Mujeres.	16 de noviembre de 2018
Presentación del proyecto de la creación de las Unidades de Atención Temprana de Mujeres, Niñas y Niños, Víctimas de Violencia.	19 de diciembre de 2018
Presentación del plan de trabajo 2019, del Instituto Municipal de las Mujeres	10 de enero de 2019
Comparencia del DIF Guadalajara, presentación de sus programas y proyectos en los que ejercerá el presupuesto 2019	19 de febrero de 2019
Comparencia de la Directora del DIF Guadalajara, Mtra. Elizabeth Antonia García de la Torre, relativo al ejercicio específico del presupuesto con perspectiva de género.	29 de Marzo de 2009.

Cuerpo Consultivo Honorífico

Se constituyó el Cuerpo Consultivo Honorífico de la Comisión Edilicia de Derechos Humanos e Igualdad de Género, con mujeres de reconocida experiencia en las materias encomendadas a esta Comisión, lo anterior con fundamento en el artículo 138 del Reglamento de Guadalajara.

Talleres

Taller de “Derechos Humanos de las Mujeres” en el marco de la agenda 2030 de desarrollo sostenible, participando como ponente la Dra. Diana Arredondo, el cual se llevó a cabo el día 09 de octubre de 2018.

Taller de “Genero y Lenguaje no Sexista”, participando como ponente la Mtra. Margarita Cardiel, el cual se llevó el día 11 de octubre 2018.

Taller de “Introducción a la Perspectiva de Género” participando como ponente la Mtra. Margarita Cardiel, el cual se llevó el día 24 de octubre 2018.

Taller de “Educación para la Paz, Transversal y Global”, participando como ponente la Lic. Patricia Alvarado, el cual se llevó a cabo el 15 de noviembre de 2018.



Eventos

"Relaciones de Igualdad en la Administración Pública" 24 de Octubre del 2018.

"Explotación Sexual Infantil una Agenda pendiente en los Derechos Humanos" 14 de noviembre del 2018.

"Foro Estado de los Derechos Humanos en Jalisco: Análisis y retos" El 10 de diciembre del 2018.

"Importancia de los Espacios Libres de Humo de Tabaco" 30 de enero del 2019.

"Más Amigos", Premiación y concurso de cuentos infantiles, 7 de febrero del 2019.

"Participación Política de las Mujeres en los Cambios Sociales" 8 de marzo del 2019.

"Cien años de Feminismo en Jalisco" 28 de marzo del 2019.

Atención a la Ciudadanía:

Del 1° de Octubre a la fecha se han atendido más de 230 personas, que han acudido a la oficina de la Regiduría.

--Continuamos **con el punto 7°**, respecto a la presentación de las conclusiones de la Mesa de Trabajo que se llevó a cabo el día 28 de marzo del año en curso, para analizar propuestas de la creación de la Instancia Municipal de atención a los Indígenas.

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Pongo a consideración el omitir la presentación de las conclusiones de la Mesa de Trabajo que se llevó a cabo el día 28 de marzo del año en curso, para analizar propuestas de la creación de la Instancia Municipal de atención a los Indígenas, y propongo se presente dicho análisis en la próxima sesión, en virtud de la agenda que se tiene con el Presidente Municipal Ismael del Toro Castro. En votación económica se consulta si lo aprueban. En votación económica se consulta si lo aprueban. Aprobado

Regidora Eva Araceli Avilés Álvarez: Sin existir más temas que tratar, agradezco la presencia de las Regidoras y Regidores. Agotados los puntos del Orden del Día, siendo las 10:15 horas de este 12 de abril de 2019, doy por concluida esta sesión.



Eva Araceli Ayilés Álvarez
Regidora Presidenta de la Comisión
Edilicia De Derechos Humanos e
Igualdad de Género

Roció Aguilar Tejada
Regidora Vocal de la Comisión
Edilicia de Derechos Humanos e
Igualdad de Género

Alicia Judith Castillo Zepeda
Regidora Vocal
Derechos Humanos e Igualdad
de Género

Claudia Delgadillo González
Regidora Vocal
Derechos Humanos e Igualdad
de Género

Rosa Elena González Velasco
Regidora Vocal
Derechos Humanos e Igualdad
de Género

Luis Cisneros Quirarte
Regidor Vocal
Derechos Humanos e Igualdad
de Género